

ABSTRAK

Kajian Perilaku Pedagang Sayur dan Petugas Kebersihan Pasar Talang Babungo Dalam Pengelolaan Sampah di Kecamatan Hiliran Gumanti Kabupaten Solok

Oleh : Nirmala Suryani

Penelitian ini bertujuan memperoleh informasi tentang perilaku pedagang sayur dan petugas kebersihan pasar Talang Babungo dilihat dari segi 1) perilaku pedagang dalam pengumpulan dan pengangkutan sampah, 2) perilaku petugas kebersihan dalam pengelolaan sampah, 3) faktor-faktor yang mempengaruhi perilaku, dan 4) dampak yang ditimbulkan dari perilaku.

Metode penelitian yang digunakan adalah metode penelitian deskriptif, dengan teknik pengambilan sampel dengan cara *saturation sampling* yaitu semua anggota populasi dijadikan sebagai sampel. Sampel dalam penelitian dinamakan dengan responden, dan jumlah sampel adalah 41 orang. Teknik pengumpulan data adalah wawancara dan observasi, dengan alat pengumpulan data menggunakan kuisioner penelitian. Teknik analisa data secara statistik deskriptif berupa formula persentase dengan tujuan untuk melihat kecenderungan-kecenderungan masing-masing indikator pada masing-masing variabel.

Hasil penelitian dari tiga variabel memperlihatkan bahwa 1) perilaku pedagang dalam pengumpulan dan pengangkutan sampah dilihat dari tiga indikator, yaitu (a) perilaku dalam bentuk pengetahuan, tingkat pendidikan pedagang sayur tidak berpengaruh terhadap kepedulian pedagang terhadap kebersihan lingkungan pasar, (b) perilaku dalam bentuk sikap, pedagang sayur pasar Talang Babungo sebagian besar tidak peduli terhadap kebersihan pasar dengan membiarkan saja sampah dagangan berserakan di sekitar tempat berdagang dan (c) perilaku dalam bentuk tindakan, cara pengumpulan dan pengangkutan sampah sudah turun temurun sejak pasar Talang Babungo ada, sehingga sulit untuk dilakukan pembaharuan, 2) faktor-faktor yang mempengaruhi perilaku ada dua yaitu : (a) Faktor internal yaitu berupa jenis kelamin dan kebiasaan. Pedagang pasar Talang Babungo pada umumnya perempuan dengan cara pengumpulan dan pengangkutan sampah sudah dilakukan sejak awal pedagang mulai berdagang di pasar Talang Babungo, dan b) faktor eksternal berupa letak pasar dan kondisi ekonomi pedagang. Letak pasar yang dekat dengan sungai sangat mendukung pengelolaan sampah yang langsung dibuang ke dalam sungai, sedangkan untuk kondisi ekonomi pedagang pada umumnya sudah baik, 3) Dampak yang ditimbulkan oleh perilaku pedagang dilihat dari tiga indikator yaitu : (a) dampak terhadap lingkungan, yaitu lingkungan pasar menjadi sangat kotor dan tumpukan sampah dalam sungai mempengaruhi aliran air sungai, (b) dampak terhadap pedagang dan kegiatan perdagangan, tidak terlalu berpengaruh karena hanya sebagian kecil pedagang yang berlokasi dekat dengan pinggir sungai, (c) dampak terhadap masyarakat sekitar pasar, tidak begitu berpengaruh ditandai dengan tidak adanya aksi penolakan dari masyarakat sekitar terhadap tempat pembuangan akhir sampah.